
НЕЗАБЫВАЕМОЕ 

Приближающийся 
юбилей комбината 
и его ровесника -
Магнитогорского 
индустриального 
техникума, 
будоражит память. 
Невольно 
вспоминаешь 
прошлое. 

Вместе с родителями я 
приехал в Магнитку в воен
ном 1944 году и сразу пошел 
учиться в начальную школу 
№ 14. На всю жизнь запом
нил свою первую учительни
цу Любовь Алексеевну Колесникову - все 
свои силы и знания она отдавала ученикам, 
была очень доброй и отзывчивой. Мы ее ува
жали и очень любили. 

После семилетки я стал студентом нашего 
индустриального техникума: то гда он рас
полагался в одном здании с ремесленным 
училищем за швейной фабрикой по проспек
ту Пушкина. Коллектив нашей группы домен
щиков был дружный: мы часто устраивали 
вечера, любили вместе ходить в кинотеатр 
«Магнит» и на экскурсии, вместе отправля
лись на уборочную страду в совхозы... 

Нам повезло с наставниками. Классным 
руководителем нашей группы был пожилой 
преподаватель физики Ильин. Он вложил 
массу терпения и сил, формируя в нас навы
ки общественного поведения и трудолюбия. 
Взять хотя бы такой штрих: он заставлял на 
уроках вести конспекты в толстых блокнотах 
«для всякой всячины», а потом переписывать 
их дома «начисто» в отдельные тетради по 
каждому предмету. Это приучало нас к акку
ратности, помогало закрепить знания. Спец
предмет «Доменное производство» вел д и 
ректор техникума Николай Иванович Мака
ров. Он заботился, чтобы мы бывали на про
изводстве. Уже на втором курсе мы видели, 
как работают вагранки для расплавления чу
гуна с последующей отливкой деталей, а на 
третьем проходили практику в доменном 
цехе. Первым рабочим наставником у меня и 
Бориса Грецкого был мастер третьей домны 

Феофанов. За месяц практики довелось по
работать и на горне, и у газовщиков, и у во
допроводчиков. 

Мы - 22 «свежеиспеченных» техника, по
лучили дипломы в 1955 году. Никто из нас не 
забыл, как учились и дружили, хотя наши 
пути-дороги разошлись. Ушли из жизни стар
ший горновой Василий Кузьменко, старший 
мастер доменного цеха Леонид Мавров, га
зовщик Феликс Рачков. Проводили в после
дний путь заместителя управляющего «Маг-
нитогорскмежрайгаза» Сергея Седова. Но в 
нашей памяти они живы... 

Прошло без малого полвека, как мы закон
чили техникум. Все уже на пенсии, но с об
щественной работой расстались не все. Ар
тур Панфилов, к примеру, возглавляет вете
ранскую организацию доменного цеха, я 
избран председателем совета ветеранов уп
равления капитального строительства. 

Спросите, как я попал в УКС комбината и 
стал дипломированным инженером-строите
лем? Все просто. После техникума половину 
нашей группы по распределению направили 
в Череповец на новую домну. Горновыми мы 

были н е д о л г о : 
призвали в армию. 
Я, например, слу
жил взенитно-ра-
к е т н о й части в 
бывшем пушкинс
ком Царском 
Селе, демобили
зовался уже из 
Горьковокой обла-
с т и , вернулся в 
Магнитку . Начи
нал газовщиком 
газового цеха. В 
1960 году на ком
бинат пришел газ 

из Бухары, и мне предложили перевод в энер
гоотдел управления капстроитёльства. За
нимался технадзором за прокладкой газо
проводов природного газа по городу и ком
бинату, переводом цехов на газоснабжение, 
строительством распределительных под
станций. Одновременно закончил наш инсти
тут, работал в плановом отделе УКСа... На 
пенсию ушел ветераном труда комбината 40 
лет спустя после окончания техникума. 

Вспоминаются его преподаватели. С ка
ким упорством и настойчивостью передава
ли они нам свои знания, помогали в учебе. 
Их пример очень пригодился в дальнейшем. 
Постоянный труд и добросовестная учеба 
помогали нам решать жизненные проблемы 
в любых ситуациях. И хочется пожелать сту
дентам сегодняшнего индустриального кол
леджа быть достойными своего учебного 
заведения. Их знания всегда будут нужны 
для успешной работы нашего комбината -
флагмана черной металлургии. 

Г е н н а д и й К А Р А К У Л И Н , 
п р е д с е д а т е л ь совета в е т е р а н о в 

УКСа О А О «ММК» 

ОПЫТ РЕГИОНОВ 
I I 

\ЬШАШШ Р ПЕНСИОНЕРОВ 
В п о с л е д н и е г о д ы в г о -

Бо д е Б е л о я р с к и и Х а н т ы -
1ансииского а в т о н о м н о г о 

о к р у г а у в е л и ч и л о с ь ч и с л о 
п о ж и л ы х г о р о ж а н . В б о л ь 
ш и н с т в е с л у ч а е в у н и х не 
хватает д е н е г , ч т о б ы н о р 
мально п и т а т ь с я в у с л о в и 
ях Севера. П о э т о м у местные 
в л а с т и п р и н я л и р е ш е н и е 
о д и н о к и м п е н с и о н е р а м 
о к а з ы в а т ь п о м о щ ь , с о о б 
щ а е т «Парламентская газе 
т а » . 

В этом году было увеличено 
количество бесплатно выдава
емых талонов на продукты пи
тания. Каждый неработающий 

\ пенсионер в городе ежемесяч
но получает бесплатно т р и 
литра молока. А в отдельных 
национальных деревнях, куда 
свежее молоко доставить не
в о з м о ж н о , в ы д а ю т с я 
дополнительные продуктовые 
талоны на сумму 108 рублей. 

[ Отоваривают талоны в мест
ных магазинах. Натуральное 

| молоко для пенсионеров в сво-
| ем магазине реализует пред
приятие «Белоярское» по цене 
ниже, чем в других торговых 
точках г о р о д а . В этом г о д у 
увеличена и ежеквартальная 

] материальная помощь. Те, кто 
проживает на территории до 

! девяти лет, получают по 300 
i рублей, до 19 лет - 400, 20 и 
I более лет - 500 рублей. 

ОТЧЕТ ДЕПУТАТА 

Наша в с т р е ч а п р о х о д и л а за ч а ш к о й чая. 
И х о т я формальным п о в о д о м д л я нее по 
с л у ж и л о т ч е т н а ш е г о д е п у т а т а , п р е д с е 
д а т е л я п р а в л е н и я б л а г о т в о р и т е л ь н о г о 
ф о н д а « М е т а л л у р г » В а л е н т и н а В л а д и -
м и р ц е в а , з а п о м н и л а с ь она н а д о л г о . 

Были песни - с ними выступали участники 
ансамбля «Гармонь Магнитки», жители наше
го микрорайона супруги Воробьевы и работ
ник медицинского центра фонда «Металлург» 
Эльмира Ковалева. Их подхватывали все уча
стники встречи... 

Были и слова благодарности. По признанию 
жительницы 140-го микрорайона А. Лебедевой, 
впервые за многие годы избиратели почув
ствовали заботу о себе. Председатели коми
тетов ТОС 140 и 143 микрорайонов Валентина 
Бакланова и Георгий Кубкин, отчитываясь пе
ред участниками встречи, привели такие фак
ты. 45 пенсионерам оказана материальная по

мощь, 28 человек поправили свое здоровье в цен
тре медико-социальной защиты фонда, еще 16 
получили бесплатные обеды в кафе «Ветеран». 

Проявлена забота не только о пожилых. Учи
тель Татьяна Ермакова сообщила, что к своему 
юбилею школа N* 10 получила благотворительную 
помощь - 1 3 тысяч рублей, а к балу выпускников -
фотоаппарат и радиосистему. Кроме того, для по
полнения библиотечного фонда оплачена подписка 
на различные издания и методическую литерату
ру. Сумма приличная - 7500 рублей. 

Много внимания и заботы к избирателям прояв
ляет помощник депутата Лидия Ивановна Шевченко 
- ей особая благодарность. Она в курсе всех со
бытий 31 избирательного округа. Мы на деле убе
дились, как комбинат и его депутаты в городском 
Собрании заботятся о земляках. 

М а р и я НЕБОТЕЕВА, 
М а р и н а ПЕТРУШЕНКО, 

ч л е н ы и н и ц и а т и в н о й г р у п п ы и з б и р а т е л е й . 

МОСКВА СООБЩАЕТ 
ПРАВИТЕЛЬСТВО ПОДУМАЕТ 

О ПЕНСИЯХ ОСЕНЬЮ 
П р а в и т е л ь с т в о Р Ф на з а с е д а н и и в сентяб

р е п л а н и р у е т р а с с м о т р е т ь к о н ц е п ц и ю 
з а к о н о п р о е к т а о б и н в е с т и р о в а н и и 
н а к о п и т е л ь н ы х с р е д с т в п е н с и о н н о й с и с т е 
м ы , з а я в и л р у к о в о д и т е л ь Департамента с о 
ц и а л ь н о г о р а з в и т и я а п п а р а т а п р а в и т е л ь 
с т в а Е в г е н и й Гонтмахер . 

По его словам, правительство планирует внести 
в Госдуму соответствующий проект закона уже 
осенью текущего года. Согласно новому проекту, 
накопительные средства пенсионной системы пла
нируется вкладывать в государственные ценные 
бумаги, депозиты в банках, акции российских пред
приятий и зарубежных компаний. Как отметил гла
ва департамента, наиболее понятными на сегодня 
являются инвестиции накопительных средств пен
сионной системы в государственные ценные бу
маги и депозиты в банках. По словам Евгения Гон-
тмахера, одним из принципов данно го ново
введения является то, что «пенсионные деньги 
должны приносить прибыль». 

СТОЛИЦА ВВОДИТ «КАРТОЧКИ» 
С к о р о с т о л и ч н ы е п е н с и о н е р ы п е р е с т а н у т 

м у ч и т ь с я в п о и с к а х н у ж н о й б у м а ж к и , п о д 
т в е р ж д а ю щ е й их право на т у и л и и н у ю л ь г о 
т у - б е с п л а т н ы е лекарства , п р о е з д в г о р о д 
ском транспорте , о п л а т у ж и л ь я и коммуналь
н ы е у с л у г и и так далее . Вместо м н о ж е с т в а 
д о к у м е н т о в им у ж е с 15 сентября начнут в ы 
д а в а т ь е д и н у ю м а г н и т н у ю п л а с т и к о в у ю кар
т о ч к у — так н а з ы в а е м у ю « С о ц и а л ь н у ю кар 
т у м о с к в и ч а » , э к с п е р и м е н т о в н е д р е н и и к о 
т о р о й п о д п и с а л м э р М о с к в ы Ю р и й Л у ж к о в . 

«С социальной картой москвича» даже продук
ты в магазине можно купить на 10 процентов де
шевле. Причем не только те, которые входят в по
требительскую корзину (как было в начале экспе
римента), а буквально все, что лежит на прилав
ках. Ограничивает лишь лимит — товаров можно 
набрать на размер прожиточного минимума, кото
рый для нетрудоспособного населения составля
ет в столице немногим более 1,5 тысячи рублей. 
Но если кто-то захочет воспользоваться чужой 
карточкой — не выйдет: она будет именной, с фо
тографией владельца, указанием его ФИО и лич
ного номера. 

Разработчики — специалисты столичного мет
рополитена — предприняли такую предосторож
ность неспроста. Дело в том, что в октябре «плас
тик» превратится еще и в банковскую карту пенси
онера, куда столичные власти намереваются пе
речислять все положенные ему социальные вып
латы, в том числе и московскую надбавку к пенсии, 
которая существенно увеличится с 1 сентября. По 
желанию владельца сюда может перечисляться 
и вся пенсия. В итоге она превратится в полноцен
ное платежное средство — в магазин можно бу
дет смело отправляться вообще без кошелька. 

СБЕРБАНК ОТДАСТ ДОЛЖОК 
Х о р о ш у ю н о в о с т ь с о о б щ а е т « К о м с о м о л ь 

с к а я п р а в д а » д л я и н в а л и д о в и п е н с и о н е 
р о в , п о т е р я в ш и х д е н ь г и в «самом н а р о д н о м 
б а н к е » — С б е р е г а т е л ь н о м — и з - з а бешеной 
и н ф л я ц и и начала 90-х г о д о в . 

В проекте бюджета России на 2002 год, кото
рый поступил на этой неделе из Минфина.в пра
вительство, запланировано значительно расши
рить круг граждан, которым государство компен
сирует сгоревшие вклады. Как и раньше, прого
ревшим вкладчикам планируется выдавать, д о 1 
тысячи рублей на душу. Вот кто будет включен в 
их число в 2002 году: 

- граждане, родившиеся по 1932 год включи
тельно; инвалиды 1-й группы; ветераны Великой 
Отечественной войны; инвалиды 2-й группы по 
1950 год рождения включительно; родители и 
опекуны инвалидов; бывшие несовершеннолетние 
узники фашистских концлагерей. 

НА СТАРТ 

©ЧИНЕ) 
П о л о ж е н и е о п р о в е д е н и и т у р 

н и р а п о шахматам с р е д и пенсионе
р о в в ч е с т ь 7 0 - л е т н е г о ю б и л е я О А О 
« М М К » и 7 0 - л е т н е г о ю б и л е я п р о ф с о ю з 
н о г о к о м и т е т а ОАО « М М К » . 

З А Д А Ч И ТУРНИРА: 
1. Активизация творческого потенциала пен

сионеров комбината. 
2. Налаживание тесных связей между шах

матистами-ветеранами. 
3. Выявление сильнейших шахматистов-пен

сионеров. 
4. Активизация шахматного движения на 

комбинате и в городе 
СРОКИ П Р О В Е Д Е Н И Я : 
1. Заявки на участие подаются в цеховые 

советы ветеранов и до 1 ноября предоставля
ются в Совет ветеранов ОАО «ММК». 

2. Турниры проводятся 14 и 21 ноября в 15 часов 
в малом зале ДКМ им. С. Орджоникидзе. 

3. Третий тур победителей проводится 25 ноября 
в 11 часов в малом зале ДКМ им. С. Орджоникидзе. 

ПОРЯДОК П Р О В Е Д Е Н И Я : 
1. Турнир проводится по швейцарской системе. 
2. Турнир проводится в 7 туров. 
3. Каждому участнику до окончания партии вы

деляется 25 минут. 
4. Место по окончании турнира определяется по 

количеству набранных очков. В случае равенства 
очков - по усеченному коэффициенту «Ьухгольца»» 

5. Победителям Турнира вручаются дипломы, по
здравительные письма, премии и сувениры. 

6. Заключительный тур победителей между ко
мандами «Металлург-ветеран» и сборной города 
пройдет 25 ноября в 11 часов в малом зале ДКМ им. 
С. Орджоникидзе. 

У Ч А С Т Н И К И : 
1. Команда «Металлург-ветеран» комплектуется! 

из сильнейших шахматистов комбината и победите
лей 2 тура ветеранов. 

2. Команда сборной города — сильнейшие шах; | | 
матисты города. ' I 

РЕГЛАМЕНТ: 
1. Места в команде распределяются согласно рей; | | 

тингу участников. * 
2. Турнир проводится из двух партий с переменой 

цвета. 
3. Время: 40 минут до окончания партии каждому. 
4. Подведение итогов турнира и награждение! по

бедителей. 
Организация и проведение турнира возлагает

ся на культкомиссию Совета ветеранов 
ОАО «ММК» (А. А. Ступак), федерацию шахмат 
ОАО «ММК» (И. В. Шварцман) и городскую 
федерацию (А. Ф. Тюрин). 

Утверждено на заседании Президиума Совета ве-1 
теранов ОАО «ММК». 

М и х а и л Т И Х О Н О В С К И Й , п р е д с е д а т е л ь 1 
Совета в е т е р а н о в О А О «ММК». 1 


